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令和３年第７回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和３年５月２０日（木） 

      開会 午後 １時３０分 

閉会 午後 ２時１５分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者       江口  正基  

委 員              瀬戸口  京子 

委 員               田中  義隆 

委 員            田中  麻子  

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長              沖   毅 

   教育部長                 袖崎  朋洋（欠席） 

   首席指導官          野田 真功 

主任指導主事         萩野 なぎさ 

学校教育課長             古賀   洋 

生涯学習課長             新開  文隆 

人権・同和教育推進室長     成清 和政 

図書館長           目野 康彦 

学校教育課長補佐兼教務係長  田中 規之 

記録者学校教育課長補佐     藤吉 康裕 

 

４ 傍聴者  

０人  

  

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和３年４月２１日（水）から令和３年５月２０日（木）までの経過報告。 

   主な報告 

・南筑後教育事務所管内教育長会議について 

・教科用図書調査研究委員会について 

・教育民生常任委員会について 

・市長就任式について 

・議会全員協議会について 

・市議会臨時会について 
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・市民文化会館自主事業実行委員会について 

・庁議について 

・部活動指導員辞令交付について 

・柳川市立小中学校長会（オンライン）について 

・新型コロナウイルス感染症対策本部会議について 

・柳川市立小中学校臨時校長会（オンライン）について 

・福岡県市町村教育委員会教育長会議（オンライン）について 

・南筑後地区学校給食会連合会役員会について 

・第九地区教科用図書採択協議会について 

・北原白秋生家記念財団再任用職員派遣辞令交付について 

・教育委員会定例会について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

本日の出席委員は４名全員でございます。定足数に達しております

ので令和３年第７回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、田中義隆委員にお願いいたします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。  

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 

 

（教育長報告） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、日程第４ 議案第１１号「柳川市実費徴収に係る補足給付費

交付要綱を廃止する告示の制定について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いいたします。 
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学校教育課長 

補佐兼教務係長 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

補佐兼教務係長 

 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

（説明） 

  

  

もう少し詳しく説明をお願いいたします。 

 

（説明） 

 

窓口を市長部局に一本化するということでございます。 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし）  

 

ないようですので、本案については、事務局提案のとおり決定して

よろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

次に、日程第５ 議案第１２号「小中学校における学校閉庁日の設

定について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いします。 

 

 （説明） 

 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

冬季休業期間中の２８日からとんで１月４日、この間は表示しなく

てもいいんですか。 

 

２９日から１月３日までは、もともと休日でございまして、それに

加えて学校閉庁日をさらに設定をすることになります。 

 

昨年の夏は３日間しか取れませんでした。今年は指針通り、一昨年

と同様、４日間、３日間とするということでございます。 

他にございませんか。それでは、本案については、事務局提案のと

おり決定してよろしいでしょうか。 
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教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（了承） 

 

次に、日程第６「その他報告事項」を議題といたします。 

事務局より報告をお願いします。 

 

（学校教育課） 

・６月補正予算の概要について 

 

（説明） 

 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

２番の外国語指導助手派遣業務委託料の変更ですが、小学校が１名

増、中学校が１名減の理由、それと具体的に人数が何名なのか教えて

ください。 

 

ＡＬＴにつきましては、これまで小中学校それぞれ４名ずつ配置を

しておりました。ご承知のように小学校は１９校、中学校は６校ござ

います。小学校の方が人数は別として、かなり学級数が多いという状

況がございます。また、英語が教科化をされたことによりまして、小

学校からのニーズが非常に高いという状況になりました。ＡＬＴが配

置された日は、行く所行く所で６限ずっと入っているという状況で、

それでも小学校の方はもっとほしいという状況がございました。中学

校の場合は６校ということで、学級数の関係で若干空きコマが発生し

ますので、そこをご協力いただいて、中学校に調整をお願いして、今

回配置の見直しを行わせていただいたということでございます。 

 

今言われたように小学校はすべて６時間入っているような状況で、

中学校はコマ数が空いていたという実態がありましたので、中学校に

協力していただいて小学校にまわしました。分かるように１人４７０

万円程度ということで、かなりの額になりますので、今回は予算を増

額せずに小中学校を付け替えて対応したということです。ニーズがあ

れば、また考えていかないといけないと思います。 
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首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

江口職務代理者 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中麻子委員 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

・緊急事態宣言（３回目）に伴う今後の市内小中学校の対応について 

・令和３年度柳川市教育委員会学校訪問日程の変更について 

 

（説明） 

 

なるべく委員さんには教育懇談会とかを設定して行っていただこう

というスタンスで考えています。 

何かご質問等ございませんか。 

 

先日、５月１１日付けの小中学校の臨時校長会の資料をいただいて

おりました。やっぱり地域の方から問い合わせがあって、詳しく書い

てありましたので、その資料がものすごく役立ちました。非常にあり

がたい資料をいただいたなと思って感謝をしています。 

 

教育委員さんには、なるべく資料を早めにお上げして、そういう地

域からの質問とかに答えやすいようにしておきたいと思います。 

あと水泳をどうするかとか、今から各論が出てきます。水泳は現在

のところさせたいと思っています。昨年もさせました。実はプール掃

除を６月の頭にします。しかしながら５月末に決めるのは無理だろう。

プール掃除はちょっと待って、６月に入って感染状況とか県の方針と

かいろいろ見ながら決めていかないといけない。６月中旬ぐらいに決

める可能性もあります。まだいろいろ決めることがありますが、何か

分かりましたらすぐお伝えしたいと思います。 

他にございませんか。 

 

教育実習はどんなですか。 

 

それは断れない状況があるので、各学校受けています。 

 

教育実習は受けざるを得ないということで受け付けています。 

 

（生涯学習課） 

・６月補正予算の概要について 

 

（説明） 

 

何かご質問等ございませんか。 
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田中義隆委員 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

瀬戸口委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

図書館長 

 

教育長 

 

図書館長 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

図書館長 

 

教育長 

 

 

 

米印で新型コロナウイルス感染症対策費とありますが、これは国と

か県から何か補助金がくるんですか。 

 

最終的にそういった形になります。 

 

他にありませんか。 

 

埋蔵文化財の調査費ですが、調査するためにそこの場所が個人の家

だと個人が負担しないといけないというのを聞いたことがあるんです

が、要するに個人の家に例えば遺跡があったとかした場合の発掘調査

費みたいなものは、実際はどうなんでしょうか。 

 

これは道路を整備するから県が出さないといけない。個人が家を新

築する時とかはどうですか。 

 

きちんと調べてお答えさせていただきます。 

 

（図書館） 

・６月補正予算の概要について 

 

（説明） 

 

図書資料用の消毒液とかあるんですね。 

 

あります。本の表紙はすべてフイルムコーティングしています。そ

れを損なわないような液でないとぼろぼろになってしまいますので、

その専用液です。ちょっと高く、当初予算ではまかないきれないので、

今回の補正予算に計上させていただいております。 

 

基本的に消毒するのはカバーというか、外の方だけになるんですか。 

 

そうです。外だけです。 

 

他にございませんか。ないようですので、本日の議事は終了いたし

ましたが、事務局から他にございませんか。 
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教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

江口職務代理者 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

（特になし） 

 

委員さん方から何かございませんか。 

 

３月終わりですか、適正規模適正配置化検討委員会から答申が出て

います。その資料の中で、１、２年で柳川市全体の事業計画の作成、

それから８年から９年かけて、１０年後にこれを仕上げますと、具体

的にここに示されたと思います。令和３年度の柳川市教育施策をいた

だいておりまして、教育施策の中にもちきっと学校の適正規模適正配

置化の検討ということでうたってあります。この１、２年の柳川市の

一番大事なスタート、１、２年はすぐきますので、専門委員会を作る

とか、具体的にはどうするんですか。 

 

この１、２年の実際の計画作りをどうするかということですが。 

 

今年度もう２ヶ月目に入りましたけど、実はなかなか手が付けられ

ていないのが現状でございます。どのように考えているかということ

であれば、全体計画については、基本的には教育委員会の責任で、も

ちろん議会等々にはお諮りしながら、策定をしていくという形になる

と思います。それで、全体計画の中で具体的なそれぞれのプランが出

て、例えば第１弾は、小学校何校がひとまとまりというのが出てくる

と思います。その個別案件については、当然のことながら地元とか、

該当地域の方の意見を聞いていかなければ進まないと思っています。

枠組みを教育委員会が作った後に、例えば統廃合する学校はどうする

のかという部分については、地域の意見を聞きながらという形になる

のではないかという想定をして準備を進めなければという気持ちでお

ります。 

 

大事なのは地域との関わりが非常に強いと思いますので、納得して

いただくような説明をしないといけないと思います。かなり時間はか

かると思います。 

 

全体計画作りは、諮問委員会になげるようなことはしなくて、教育

委員会で早ければ１年、遅くても２年で作って、各論になったとき、

委員会などをつくるという形になるような計画でございます。みなさ

ん総論は賛成ですが、各論になったとき厳しいかなという覚悟はして

いるところでございます。 
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江口職務代理者 

 

 

 

教育長 

 

前回は私が答申を受けたんですが、今度は具体的に年数まで出てき

たので、今回は、前回の答申と全然内容が変わったなと感じたところ

です。 

 

他の地域はもう進んでいますので、待ったなしの状況でございます。

かなり厳しいことになると思いますが、しっかりやっていきたいと思

います。 

では、これをもちまして、令和３年第７回柳川市教育委員会定例会

を閉会いたします。どうもありがとうございました。 

 

次回予定 次回教育委員会定例会 ６月２４日（木）１３時３０分 開催決定 

 


